

Kantonsrat

KANTONSRATSPROTOKOLL

Sitzung vom 8. September 2025
Kantonsratspräsidentin Widmer Reichlin Gisela

A 512 Anfrage Brunner Simone und Mit. über zentrale Risiken der Einführung von M365 in der Kantonsverwaltung und mögliche Alternativen / Finanzdepartement

Die Anfrage A 512 wurde auf die September-Session hin dringlich eingereicht.
Der Regierungsrat lehnt die dringliche Behandlung ab.
Simone Brunner hält an der Dringlichkeit fest.

Simone Brunner: Ich äussere mich zu meinen beiden Anfragen A 512 sowie A 511. Ich musste sie aufgrund der vielen Fragen zu diesem Thema getrennt einreichen. Ich glaube, die Vielfalt der offenen Fragen zeigt auch die Dringlichkeit rund um die Einführung von M365 in der Luzerner Verwaltung auf. Es geht um zentrale Fragen rund um die digitale Souveränität, den Datenschutz, das Risikomanagement aber auch um rechtliche und politische Grundlagen. Diese Fragen wurden medial aufgegriffen und konnten seitens der Regierung aus unserer Sicht nur unzureichend beantwortet werden. Wir begrüssen natürlich, dass nun auch in der Kommission eine vertiefte Auseinandersetzung stattfindet. Nichtsdestotrotz hat die Öffentlichkeit ein Anrecht auf die Beantwortung der offenen Fragen. Es geht um ihre Daten und zentrale Fragestellungen, welche die Luzerner Bevölkerung betreffen. Deshalb ist es wichtig, dass die Antworten schnell vorliegen und wir mit weiteren Vorstössen darauf reagieren können. Ich bitte Sie, der Dringlichkeit zuzustimmen.

Der Rat lehnt die dringliche Behandlung mit 60 zu 55 Stimmen ab. Die nötige Zweidrittelsmehrheit wurde nicht erreicht.